

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 780

Miércoles 12 de Agosto de 1903

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera trimestre. 8'00
Extranjero. id. 4'50

REDACCION: Portal del Palan. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

AGOSTO
De 1.º a 31.º de mes.
Sábados a las 5.55
Domingos a las 5.55

13

JUEVES
S. Hipólito

CULTOS

CATEDRAL.
A las 9 Misa conventual.

ROSARIO
Continúa la novena al glorioso San Roque. Todos los días a las 7 misa rezada. Por la tarde la función a las seis.

SAN ANTONIO

Día 13 de mes. A las 7 y 1/2 misa rezada con exposición y meditación, por la Pía Unión de San Antonio de Padua. Culto mensual.

SAGRARIO

Hora Santa con exposición y meditación a las 5 y 1/2 tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 3/4.

PIO X

En periódicos católicos y noticieros encontramos algunos rasgos sobre el carácter y condición de Pío X, que son bien dignos de ser conocidos.

En primer lugar, y según leemos en "La Voce della Verità", el actual Pontífice ha elegido el nombre de Pío X por altos motivos de fe y religión. En el primer momento, el Sumo Pontífice había pensado elegir el nombre de Benedicto XV en honor de su conciudadano el Beato Benedicto XI, dominicano, cuya fiesta se celebra el 7 de Agosto. Con esto, Su Santidad honra también la memoria del que, mientras Cardenal, fué ardiente y constante defensor del Pontífice Bonifacio VIII en la lucha contra Felipe el Hermoso, tirano de la Iglesia y del pueblo francés. Pero el Padre Santo reflexionó y

prefirió un nombre que recordase de más cerca la defensa inconcusa de la Santa Sede y de la Iglesia contra la Revolución triunfante, y como el nuevo Papa es su primera víctima é inaugura su Pontificado *sub hostili dominatione constitutus*, eligió el nombre de Pío X, que recuerda más de cerca la lucha entre el derecho y la fuerza, entre la verdad y la iniquidad.

En un diario de Barcelona encontramos esta otra noticia:

"El supuesto liberalismo del Cardenal Sarto."

Han dicho algunos periódicos que el nuevo Pontífice tenía tendencias liberales.

Nosotros vamos a desmentir tan ligera afirmación, traduciendo un párrafo de una Carta Pastoral suya escrita hace seis años, cuando era Patriarca de Venecia.

Dice así:
"Evitad escribirse monseñor Sarto a sus diocesanos toda amistad y roce no solo con los más exaltados, sino hasta con aquellos que manifiestan tendencias al liberalismo, creyendo que todo irá bien si nosotros, los católicos, nos unimos con ellos. Estos tales son enfermos desesperados que a voces llaman al médico, pero a condición de que les administré por remedio el mismo veneno que les ha puesto en peligro de muerte."

Su Santidad Pío X, como su antecesor León XIII, mantendrá el espíritu de intransigencia del *Syllabus*.

El corresponsal que tiene en París la "Gaceta del Norte", y que según se dice de público, es el Sr. D. Francisco Martín Melgar, ex secretario del señor duque de Madrid, escribe á dicho periódico lo siguiente:

"Paréceme que fué, ayer, la última vez que tuve el consuelo de conversar con él."

Era un triste día de invierno. El frío, siempre tolerable en las benignas orillas del Adriático, hacíase, sin embargo, más sensible cuando se pasaban los umbrales del palacio de San Lorenzo Justiniano, y se recorían aquellos inmensos salones, provistos de chimeneas monumentales, pero huérfanas de fuego, y con su misma desnudez y su aspecto glacial acentuaban, por decirlo así, lo desahucado de la temperatura.

Apenas introducido en el despacho de su eminencia, el Cardenal, que me había cogido ambas manos para levantarme del suelo, donde había hincado la rodilla al besarle el anillo exclamó vivamente:

—Pero está usted transido de frío, hijo mío; no me perdonaré nunca si por mi culpa toma usted una pulmonía. A ver, en seguida, que le traigan su abrigo.

Y llamando á uno de sus familiares hizo llevar de la antecámara mi gabán, y él mismo, con la viveza de movi-

mientos que le caracteriza, me lo puso de viva fuerza, á pesar de mi resistencia, añadiendo con fina sonrisa:

—El Cardenal Agostini (predecesor suyo en la Sede patriarcal) tuvo diez años sin utilizar estas chimeneas, y yo no me atrevo á encenderlas porque dicen que sería casi seguro un incendio, después de tan largo desuso.

Yo me sonreí también, y, respetando su santa humildad, quise darle con la ilusión de que me engañaba respecto á las causas de aquella excesiva parsimonia, que tanto podía perjudicar á su salud. Toda Venecia sabía que si el palacio de Su Eminencia era una Sib-ria, no se debía á temores de incendio, sino á escrúpulos de caridad.

La leña cuesta cara, y, á riesgo de morir de frío, podía el Cardenal, con lo equivalente á su importe, dar pan á muchos pobres.

—Vamos, ya está usted más abrigado, aunque todo debe parecer poco á un hijo de la cálida España; pero á lo menos no temo que el frío le haga escapar más pronto el gusto de guardarle más tiempo sin que me recuerde la conciencia.

Y en seguida puso la conversación, como siempre que me veía, en el capítulo de nuestra amadísima España, "el paraíso de la teología y la nación de la fe", como él la llamaba.

¡Cuántas y cuán consoladores reflexiones le tengo oídas sobre la segura, ineludible resurrección de España!

¡Con que penetrante dulzura y con qué fuerza irresistible reconfortaba mi ánimo abatido en momentos de acerbísima prueba para un español!

—Es el pueblo predilecto de Dios—me decía—porque es el que encarna la primera de las virtudes teológicas.

Mucho ha pecado, pero mucho le será perdonado, por no haber cedido á ningún otro el primer puesto en todo lo que atañe á la fe. ¡Lástima que no cultive más la caridad!—me añadió una vez con expresiva sonrisa.

Porque el Cardenal Sarto no hablaba más que sonriéndose.

En su cara, que ha conservado toda la frescura de la juventud, más aún, de la infancia, está estereotipada una dulce, bondadosísima, angelical sonrisa, que nunca le abandona. Con ella bendice, con ella reprende, con ella consuela, con ella amonesta ó contradice, y con ella se abre el camino de todos los corazones.

Su tez es sonrosada y transparente de leche y de pétalos de rosas, diría un poeta; su mirada penetrante, sus cabellos, crespos, espesísimos, forman un monte de nieve que á duras penas doma el rojo solideo, su nariz proporcionada y más bien pequeña, su estatura baja, persona fornida y robusta, sin llegar á corpulenta, y el sello impreso en toda su figura, es el de la bondad; pero no una bondad inerte y pasiva, sino una bondad exuberante, dominante, eficaz, la bondad que nace del amor evangélico en su más ardiente expresión, pudiendo en este

sentido justificar más que ningún otro la divisa de *Ignis ardens*.

Idolo de los pobres en Venecia, como precedentemente lo había sido en Mantua, formaba sus delicias de la compañía de los humildes y de los necesitados, y en los diez años que ha regido la Sede patriarcal de Venecia, ni ha dado ni ha aceptado un solo convite, á pesar de las incesantes solicitudes de que era blanco.

Su pobreza ascética llegaba al extremo de haber reducido toda su servidumbre á un solo y único criado, que era el gondolero, el ayudante de cámara, el lacayo, el mayordomo, el *factotum* de su eminencia.

Ni cómo hubiera podido convidar á nadie, si no tenía cocina? Sus comidas de anacoreta las condimentaba (no hay indiscreción en revelar lo que es sublime) su propia hermana, convertida, por caridad, en sierva suya, para no distraer ni siquiera un centímo del peculio de los pobres.

Los primeros periódicos de París que habían hoy de su elección indicaban, con la incorregible ligereza fran-

pa italiana, fundándose en las relaciones afectuosas que mantenía con la casa de Saboya. Los que tal dicen revelan la más supina ignorancia ó la más insigne mala fe.

En Italia, las relaciones de los Prelados con la casa reinante varían de carácter según las diócesis, como es lógico y naturalísimo.

En los antiguos Estados Pontificios, robados á la Santa Sede, los Prelados no conocen á la dinastía usurpadora para nada, y al clero le está prohibido en la Misa decir la oración *Pro Rege*.

En las primicias arrancadas á otros soberanos legítimos, Nápoles, Parma, Toscana, Módena, etc., la oración *Pro Rege* es facultativa, y las autoridades eclesiásticas quedan dueñas, discrecionalmente, de graduar su actitud respecto á las autoridades civiles.

Pero en toda la alta Italia, en el Piamonte lo mismo que en Lombardia y en el Veneto, territorios conquistados por la casa de Saboya al extranjero, la oración *Pro Rege* es obligatoria, y obligatorio el acatamiento de los Prelados. El Cardenal de Venecia, lo mismo cuando se llamaba Trensano que Agostini ó Sarto, y fueran cuales fuesen sus sentimientos personales, tenía que tributar, dentro de la diócesis, honores soberanos á los príncipes de la casa de Saboya, que, por otro lado, les han guardado siempre las mayores deferencias.

A esta obligación se ha sometido el Cardenal Sarto, lo mismo que sus predecesores, yendo á recibir bajo palio á los reyes, y pidiéndoles audiencia, pero sin ir nunca ni una línea más allá de lo que le estaba ordenado por la misma Santa Sede. Hasta tal extremo llevaba la prudencia, que en Venecia se daba *sotto voce* una explicación supletoria á su repugnancia á los festines, susurrándose que

Su Eminencia no aceptaba convites de nadie para tener la excusa plausible de esa regla general siempre que le convidaban á su mesa los reyes de Italia, los príncipes de Nápoles ó los duques de Génova.

La exposición de San Luis

Gran jardín de rosas

Un millón de rosas florecerán en el extenso jardín de la Exposición Universal que en breve se celebrará en San Luis (Luisiana).

Se han plantado cuatro acres con rosales fuertes y vigorosos. Ya 30 de los principales expositores han enviado sus más selectas semillas y cada expositor procurará alcanzar el primer premio de los jurados.

Este jardín, con sus 50.000 plantas, está situado al Este del Palacio de Agricultura, magnífico edificio de 1.600 pies de largo y 50 de alto.

Cada colección, á pesar de estar separada y de ser distinta de las demás, forma parte de un gran concurso artístico, rodeado por un sendero hermoso de follaje de cuatro á ocho pies de ancho. Las cuatro acres de rosas están atravesadas por caminos en todas direcciones, y en ciertos puntos se verán preciosas fuentes, cuyas aguas refrescarán la atmósfera.

La labor de sembrar las 50.000 plantas de rosas, que ya están creciendo en este gigante jardín, el más grande que jamás se haya concebido, ha entretenido á centenares de jardineros expertos y gran número de obreros. Para cada colección se han hecho excavaciones de 18 pulgadas de profundidad, que fueron rellenas luego con buen abono y fertilizadores de la clase que mejor se adaptan para cada especie de rosa.

La mayor parte de las 50.000 rosas que han sido sembradas son de tierra muchas de las variedades que no se esperaba poder cultivar en San Luis por lo riguroso de su invierno se podrán contemplar entre los ejemplares á la vista en la Exposición. Durante el verano y parte del otoño entrante, las plantas continuarán creciendo, y al entrar el invierno, los jardineros tomarán precauciones para evitar las escarchas. Se echará abono y paja en las raíces de cada planta y una capa de paja cubrirá los rosales durante el invierno.

De esta manera estarán cubiertos hasta la primavera próxima, cuando florecerán para deleite de los visitantes á la Exposición.

NOTICIAS BREVES

El "Correo Español", publica la contestación de Pío X al telegrama que ayer le dirigió don Jaime de Borbón, del cual ya dimos cuenta.

Dice así la contestación de Su Santidad:

"Agradeciendo la felicitación de V.stra A. teza Real, Nos te bendecimos de todo corazón."

—Han comunicado de Yecla que en Salinas se produjo un incendio en sitio que es propiedad del Estado.

El fuego se propagaba con rapidez, creyéndose que se quemaron más de 20.000 pinos.

—De Castellón dicen que al mitin republicano anunciando, acudieron comisiones de varios pueblos; y que, después de discursos muy fogosos de varios oradores, se dieron vivas á Salmerón, Blasco Ibañeta y otros republicanos.

—Según edictos se hallan vacantes en la de Toledo un beneficio y en la

de Vitoria la canongía lectoral cuyos cargos se han de proveer por oposición, finiendo los plazos para solicitar tomar parte en ellas, en 28 del actual y 25 de Septiembre, respectivamente.

—Un inspector de vigilancia de Barcelona ha logrado convencer á dos comerciantes de nacionalidad italiana, recién llegados á dicha capital, atraídos por un pingüe negocio que debían realizar previa entrega de seis mil francos oro, de que iban á ser víctimas de los estafadores por el procedimiento del entierro, y que por tanto, lo que debían hacer era regresar cuanto antes á su patria.

Los extranjeros, muy agradecidos, han seguido los consejos de la policía.

—La guardia civil de Alcoy dió el domingo último una batida, sorprendiendo varias partidas de jugadores de monte.

Fueron encarcelados 70 puntos, todo gente maleante.

—En el archipiélago griego ha cundido en pocos meses una plaga maligna que tiene preocupadas á aquellas poblaciones y confundidos á los médicos.

El mal empieza por las uñas, que se secan y desprenden de los dedos, y acaba gangrenando las manos y los pies, hasta el punto de tener que amputar en todos los casos á las amputaciones.

—Se ha dispuesto que las fuerzas de infantería del 14.º tercio de la guardia civil y las de caballería de las Comandancias de Madrid, Burgos y Valladolid, que durante el mes pasado se han reconcentrado en Barcelona, regresen á su puesto por haber desaparecido las causas que motivaron su salida.

—El ministro de Estado ha enterado á S. M. de una carta del Papa comunicándole su advenimiento al solio pontificio.

—En Maubouquet (Altos Pirineos), ha ocurrido un sensible accidente.

Los marqueses de Frauchien regresaban á su castillo de Lascaceres, cuando se desbocaron los caballos, precipitando el carruaje en un despeñadero.

La marquesa quedó muerta en el acto.

—Se dice en los círculos eclesiásticos romanos que el Papa ha ofrecido oficialmente la secretaría de Estado al cardenal Callegari, que es hoy obispo de Padua, habiendo éste pedido algunos días para pensarlo.

—El notable profesor Langley, de la Universidad de Washington, está haciendo, con resultado satisfactorio, las pruebas de la máquina para volar que, después de quince años seguidos de estudios y experimentos, ha logrado construir.

La perfección del mecanismo se dice que es completísima, y que mediante un breve y sencillo aprendizaje, parecido al de la bicicleta, se consigue manejar admirablemente el aparato.

A propósito de un anónimo

No acostumbramos hacer caso alguno de los anónimos, por razones fáciles de comprender.

Tenemos tan pobre concepto del

que emplea ese sistema de comunicación que todos los desprecios nos parecen pocos para él, y todo el esfuerzo del ánimo no basta á compensarnos del asco y de la repugnancia que siempre nos causa la lectura de un anónimo.

Pero si tenemos á mano el desprecio y el asco para los escritores anónimos, no disponemos igualmente del secreto para evitar que tantos moscardones se nos cuelen dentro de casa y vengan á parar á nuestras manos.

Son males inevitables que de vez en cuando surgen del pantano social, á manera de pútridos miasmas, cuya aparición viene á darnos fé de la existencia de almas ruines, conaturalizadas con la vileza y las miserias de la vida.

No se asuste el que ayer tuvo la peregrina ocurrencia de ponernos un anónimo por el interior.

—Usted amigo anónimo solo ha cometido un pecado: el haber empleado un medio pernicioso de comunicación.

Hombres como usted tan discretos, tan atinados y tan amigos de la prensa católica, no deben dirigirse al Director de EL EBRO oblicua, solapada y vergonzosamente, sino de frente y á cara descubierta.

A punto ha estado de que le echáramos la carta á mala parte, y lo tenía bien merecido; pero el estilo, el carácter de letra, la supuesta condición de suscriptor y la calidad de sus razonamientos le han valido una excepción á su favor que no solemos conceder á los escritores anónimos.

¿Y qué quiere usted?

¿Que rectifiquemos una sencilla errata de imprenta?

Conformes de toda conformidad.

No son 40.000, como dijo EL EBRO, sino 10.000 las tiras que percibe en sueldo el Patriarca de Venecia.

Queda usted servido.

El desconocido comunicante que se dirige al Director de EL EBRO por la *vía húmeda* no se limita á pedirnos una rectificación sino que, con un interés que nunca sabremos agradecerle bastante, agrega á guisa de coletilla á su oficiosa rectificación:

«Vigile más y cuide más del periódico y encontrará faltas y equivocaciones á gran escala información inexacta, equivocada y mal fundada.»

Todos los días contiene una ó varias mentiras que corregir, y así continúa el periódico y no se emienda.

Muchas cosas más le podría advertir; pero espero que se fijará más en su labor periodística, para que no desmerezca dicha publicación.

El chaparón no es malo, ni es grano de anís lo que nos suelta el inominado suscriptor, no sabemos si á modo de corrección fraterna ó de trallazo de auriga malhumorado para sacarnos piernas de las tripas.

Cualquiera que sea la intención que inspiró el anónimo, levantamos acta de él, y á tenor de sus admoniciones tomamos nuestro *mantpulo* y seguimos el curso de la procesión.

Y así, aguantando nuestro palo pacientemente, sin salirnos de nuestra marcha ordinaria, le diremos al dominó anónimo que es más fácil enmendar la plana que escribirla.

El papel de censor es muy socorrido, pero lo que tiene de socorrido tiene de cómodo.

Nos parece algo más difícil levantar un Escorial que el ir á decirle luego al arquitecto que el arquitrabe se ladea.

Un periódico no es seguramente un Escorial; pero es una labor dura, permanente, machacona, labor benedictina, *onus cotidiana*, que no admite dilaciones ni descansos.

Consultorio Médico Quirúrgico de **JOSE MATHEU**

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Mientras el infeliz periodista gasta salud y tiempo, garabateando cuartillas y chupando tinta, hay muchos que se zampan tranquilamente el picatoste, mojado en rico chocolate, bien arrellenados en sus sillones de baqueta.

Siquiera los bien hallados en sus comodidades otomanas nos mandasen de tarde en cuando á los periodistas algún bollo y valdría la pena de perdonarles el coscorrón, pero, ni eso.

Y de sobrecarga, y para mayor delicia, imagínense ustedes un periodista católico, bregando solo, sin blanca para un remedio, en un medio ambiente frío y enrarecido de entusiasmos, atenaceado de continuo por la inmoderada acechanza de exigencias estultas y sin un mal coadjutor para la infame mecánica tigeretil y correctora.

El día que demos en la flor de escribir la "Historia de un periódico católico para enseñanza y edificación de los egoístas y cruiicones c ntemporaneos," será de ver los palmos de boca que van á abrir los que imaginan ser más fácil mantener una publicación diaria que hinchar un perro, en las condiciones, se entiende, en que hoy vive, por mal de nuestros pecados, la prensa católica.

No flaqueemos, no desmayamos, no; mas nos parece oportuno y pertinente recordar estas cosas para la propia justificación y advertencia de censores más ó menos anónimos.

Para nuestro estímulo no es el mejor acicate el anónimo.

Lo que importa es que quien tenga dinero lo suelte, quien sepa escribir que escriba, quien tenga influencia la ejerza y quien solo disponga de lengua y buen deseo que suba al tejado y deje oír su voz puesta al servicio de los buenos periódicos.

El escribir anónimos y murmurar es malbaratar el tiempo y ganas de pinchar á mansalva con daño propio y desprestigio ajeno.

J. MATAMOROS.

CRÓNICA

Prosiguen las obras de decorado interior del templo expiatorio levantado en el antiguo solar de la iglesia de la Merced. En la actualidad un artista valenciano está colocando en los ángulos del espacioso local, sobre elegantes néasulas sostenidas por ángeles, cuatro colosales estatuas que representan otros tantos santos devotos de la Sagrada Eucaristía: Santo Tomás, San Pascual Bailón, Santa Clara y la Beata Margarita de Alacoque.

En los frisos se ponen leyendas, con caracteres de alto relieve, alusivas al Sacramento de los azares.

En la capilla del presbiterio ha quedado erigido el grandioso armazón gótico de madera que, descansando sobre una columnata semicircular, ha de formar riquísimo dosel al templo que se alzará sobre la sagrada ara.

Por las obras en ejecución y las que presupone la original estructura del

nuevo edificio que, más ó menos tarde habrán de llevarse á cabo, todo hace esperar que aquel templo eucarístico será una joya del arte religioso, digna de la fé del pueblo tortosino y del altísimo objeto á que ha de des- narse.

** D. Francisco Ferrer Mateu, recaudador de contribuciones de Tortosa, anuncia que la cobranza ordinaria del primer período voluntario de la contribución correspondiente al tercer trimestre del año actual de este término, tendrá lugar en esta ciudad los días del 16 al 23 de este mes, desde las siete á las trece, en el local de costumbre.

** El ministro de Agricultura ha dictado una real orden que publica la "Gaceta," en virtud de la cual se crea una Comisión central de trabajos hidráulicos, compuesta de un presidente, ingeniero jefe de primera clase de Caminos, Canales y Puertos, y dos vocales, individuos del mismo cuerpo, con el personal subalterno que se juzgue necesario.

De esta comisión, dice el diario local "Los Debates," forma parte nuestro paisano el ilustrado ingeniero don José Nicolau.

Siendo así, Tortosa debe abrigar legítimas esperanzas de ver resueltos problemas que son de tan trascendental como vitalísimo interés para el desarrollo de su acción agrícola y comercial.

Al Sr. Nicolau se le ofrece ocasión de cumplir grandes deberes de patriotismo.

Pocas poblaciones en España pueden esperar mayores progresos del fomento hidráulico que esta ciudad á la que el Cielo ha dotado de un suelo fecundísimo, atravesado en toda su extensión por la vía fluvial más abundosa y que debidamente explotada puede llegar á ser un imponderable elemento de riqueza.

Veremos si por esta vez nos toca el momio de la alta protección gubernamental ya que tantas veces se nos ha ido la fortuna de las manos, no sabemos si por nuestra negligencia ó por sistemáticos desdenes del poder oficial.

** Se advierte á los contribuyentes Roquetas que desde las 7 á las 13 horas de los días 18, 19, 20, 21 y 22 de los corrientes estará abierta en aquella Casa Consistorial la cobranza voluntaria del tercer trimestre del actual año de 1903 de los repartos de guardería rural y reparación de caminos vecinales de aquella ciudad del propio ejercicio, á fin de evitarles los recargos de apremio.

** Se hallan vacantes las plazas de secretario de los Juzgados municipales de San Carlos de la Rápita y Ribarroja.

** Telegrafían de Roma dando cuenta de que avanza notablemente la mejoría del cardenal-arzobispo Dr. D. Sebastián Herrero y Espinosa de los Monteros.

Hoy será trasladado desde el Vaticano al Colegio de Vocaciones Eclesiásticas.

** La importante población de Villarreal se prepara para celebrar

con gran pompa las fiestas cívico-religiosas de la Virgen de Gracia.

Se proyecta organizar como uno de los números del programa el "Consejo Banco."

** En la Audiencia provincial se se ha visto una causa contra un sujeto que en el término de Ametlla arrojó una piedra al pasar un tren de causando una lesión al maquinista.

El fiscal ha pedido dos meses y un día de arresto mayor y 32 pesetas de indemnización.

E hecho de autos ocurrió el 28 de noviembre.

** La comisión liquidadora del primer batallón del regimiento infantería de Luchana, de guarnición en Tarragona, tiene ajustados los alcances de 347 individuos de tropa, cuya relación nominal publica hoy el "Boletín Oficial," de esta provincia.

—El capitán de la zona de reclutamiento, de Tarragona don Juan Alvarez Castellví, llama al cabo del regimiento infantería de Albuera José Audi Soler, natural de Tortosa.

** La presidencia de la Diputación provincial anuncia el pago de los haberes devengados en los meses de Enero á Junio del corriente año, á las amas de lactancia y pensionadas de las casas de Beneficencia de Tarragona y Tortosa, señalando para ello los días 17, 18, 20 al 22 y 24 al 29 inclusive del mes actual.

** En la horchatería de la señora viuda de don Francisco Royo, situada en la calle de Moncada (bajos de casa Abaria), se sirven toda clase de refrescos con prontitud y esmero.

Recíbense encargos á domicilio.

Depósito de hielo artificial.

Leáse el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

TELEGRAMAS

Jefe de un partido

El "Heraldo de Madrid," publica un artículo de Luis Morote conteniendo declaraciones del Sr. Puigcerver.

Cree este exministro que el partido liberal reorganizará sus filas y se pondrá en disposición de sustituir al conservador cuando abandone el poder.

Cree que el único que puede ocupar la jefatura es el Sr. Moret.

La catástrofe del Metropolitano

Telegrafían de París que el minis-

tro de Obras Públicas ha visitado el lugar de la catástrofe ferroviaria.

Van extraídos noventa y dos cadáveres.

El público muestra tal indignación que témesese asalte la estación del ferrocarril.

En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto céntrico de aquel barrio, hechas expresamente para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustín Pitarg, calle de la Unión ensanche, TORTOSA.

Instituto de vacunación

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excmo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Grandes establecimientos de música

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona. — Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller," y "Juan Ayné," Instrumentos, harmóniums, música baratísima Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Imp. de Arturo Voites—Tortosa.

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunacion y bacteriología

á cargo de **D. Manuel Vilá**
ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL **DR. P. S. R. CAJAL**

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que a central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiftérico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Húanos, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Mielles y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espútos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquina, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

Al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintiseis años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca: varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Feno, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

VINOS LEGITIMOS

JERFZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

Y CATALUÑA

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

Superior
à todos los
ferruginosos

HIERRO DIAIZAINO

MATHEU

SIN
OLOR
NI SABOR

De efectos rápidos y seguros para combatir las dolencias palúdicas, el empoberamiento de la sangre, la anemia, sujos blancos e irregularidades de la menstruacion.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas.
Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

FÁBRICA DE ORGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubaría sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Consolador de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música —San Vicente 99.—Valencia.
Taller: Corset, 41.—Rusafa—Valencia.